

14. Mai 2011 - 00:04 Uhr · Karin Haas · Wirtschaftsraum OÖ

Wirtschaftsraum OÖ

## Eferdingerin erweckt Gasthaus zu neuem Seminar-Leben

**EFERDING. Die Eferdinger Kochseminarspezialistin Cordula Hanisch hat das Gasthaus „Zur Traube“ zu neuem Leben erweckt: stilgerecht renoviert als Seminarhaus für Genuss mit Tradition.**

Nein, ein Gasthaus ist „Die Traube“ vulgo Jungreithmayer am Stadtplatz von Eferding nicht mehr. Denn Hineinspazieren und etwas bestellen geht nicht. Der Genuss findet im Rahmen von Seminaren statt.

Darin hat Cordula Hanisch seit acht Jahren Übung. Denn die „Blaue Traube“ ist nicht ihr erstes Seminarhaus. Das ist das Haus Consenso, ebenfalls in Eferding: ein liebevoll umgebautes Einfamilienhaus aus den 30er-Jahren. Nun kam die denkmalgeschützte „Traube“ dazu und sie ist ein Schmuckstück geworden. Denn alles wurde so renoviert, wie es früher einmal war.

Der Kern des Hauses geht ins 15. Jahrhundert zurück. Erstmals urkundlich erwähnt wurde es 1650. Seither ist es ein Gasthaus. Die letzten Jahre war eine Pizzeria eingemietet. Dann fiel das Haus zehn Jahre in Dornröschenschlaf.

2009 kaufte Hanisch das Haus von der Familie Jungraithmayr (ja, die schreibt sich anders als anno dazumal) und renovierte es. Die Gaststube ist original wie 1948. Das Herzstück ist die Küche mit viel schönem alten Küchengerät, ergänzt durch Modernes.

Denn hier wird gewerkt. Wildkräuterseminare, zum Leben erweckte Gasthausrezepte und Brotbackworkshops sind nur ein Teil des Angebots. Doch Kochen allein wäre Cordula Hanisch zu wenig. Die Wirtschaftspädagogin und Kommunikationstrainerin wird auch von Firmen zur Teambildung gebucht. Das Vehikel dorthin: gemeinsames Kochen. Mit von der Partie waren etwa Linz AG, AMS, Landmaschinen Pöttinger und das E-Werk Wels.

Im ersten Stock gibt es einen Saal für 150 Personen und eine Bar aus den 60ern unter einem alten Gewölbe. Im Innenhof stehen gute, alte Gasthaus-Klappstühle, wie es sich gehört.

Die Bauleiter bei der nicht einfachen Renovierung waren Statiker Thomas Pittrof und Architekt Hubert Taferner, der Vater von Cordula Hanisch. Ihre Schwester Regine Jungwirth, eine Volkskundlerin, erstellt die Haus-Chronik. Schwester Nummer zwei, Leonore Geisselbrecht, trägt als Botanikerin zu den Wildkräuterseminaren bei.

„Ich wollte meine Ideen in eigene Bahnen lenken“, sagt Cordula Hanisch, Mutter von drei Kindern. Ihr Gatte Werner ist Unternehmer (Sonnenschutz Leha). Nebenbei schreibt Cordula Hanisch Kochbücher mit Uli Ploberger, der Gattin von ORF-Gartenprofi Karl Ploberger, und sie studiert: An der Uni Salzburg Gastrosophie – natürlich muss lernen auch Genuss sein.

[www.consenso.at](http://www.consenso.at)

[Bild vergrößern](#)



Cordula Hanisch in ihrem Seminarhaus „Zur Traube“ in Eferding. Alle Bild: Weibold

---

Quelle: OÖNachrichten Zeitung

Artikel: <http://www.nachrichten.at/nachrichten/wirtschaft/wirtschaftsraumooe/Eferdingerin-erweckt-Gasthaus-zu-neuem-Seminar-Leben;art467,621023>

---

© OÖNachrichten / Wimmer Medien 2011 · Wiederverwertung nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung